
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 20. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 10.11.2016, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Ralf Haug  

  

Matthias Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Bernd Nagel  

  

Walter Klundt  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Dorothea Müller  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

  

Sven Klundt unentschuldigt 

 



 

 

Frau Müller begrüßte alle Sitzungsteilnehmer.                                                                                                          

Ebenso Frau Back als Pressevertreterin der RHEINPFALZ                                                                                                                              

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Änderung der Kostenordnung der Dorfgemeinschaftshäuser/Turnhallen in den Ortsteilen 

zum 01.01.2017 

Vorlage: 240/054/2016 

  

3. Ehrungen Neujahrsempfang 

  

4. Informationen 

  

5. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Änderung der Kostenordnung der Dorfgemeinschaftshäuser/Turnhallen in den Ortsteilen zum 

01.01.2017 

 

Die Vorsitzende erläuterte nochmals die Sitzungsvorlage die jedem zugegangen war. 

Es wurden die wichtigsten Punkte aufgeführt: 

 

 Beschlussvorschlag beinhaltet die Anpassung zur Benutzungsordnung vom 18.12.2000 an den 

seit 2001 fortgeschriebenen Preisindex um 20 %, sowie eine Überprüfung und ggf. Anpassung 

der Kosten alle 5 Jahre. 

 

 Gegenüberstellung der Aufwendungen und Erträge von 2013 bis 2015.                   Hier hat die 

Aussage von Herrn Michael Götz: „Mörzheim war schon immer ein Sonderfall bei den DGH“ 

eine Begründung uns seine Berechtigung. 

 

Der Ortbeirat diskutierte über die Zahlen die in der Sitzungsvorlage aufgeführt sind. Diese seien 

keinesfalls nachvollziehbar. Frau Müller wurde gebeten die Zahlen zu hinterfragen. Gegebenenfalls 

müsste man Herrn Götz vom GML in die nächste Sitzung einladen, damit er dies erläutert. 

 

Wichtig wäre die Auflistung der Kosten aller DGHs von 2013 bis 2015 in Exceltabelle für  zum  

Vergleich; die „Jahreszahlen“ sind verwirrend 

 

Eine regelmäßige gewerbliche Nutzung muss hier in Mörzheim mit aufgenommen werden. Laut Frau 

Müller wird dies vom Liegenschaftsamt geregelt. 

 

Herr Oliver Kopf teilte mit, er möchte nur zustimmen, wenn ein Passus für regelmäßige gewerbliche 

Nutzung berücksichtigt wird.  

Hier muss mit dem GML ein gesonderter Vertrag ausgearbeitet werden. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Ehrungen Neujahrsempfang 

 

Frau Müller bat den Ortsbeirat um Vorschläge: 

 

Schopfer Hermann: geb. am 13.11.1931;                                                           

Ehemaliger Gemeindearbeiter, der Generationen von Kleinkindern in den Kindergarten nach 

Wollmesheim gefahren hat; Kirschbäume in der Impflinger Straße gepflanzt hat und regelmäßig 

schneidet; der sich aktiv am Starenschutz beteiligt; regelmäßig unsere Flur mit dem Fahrrad abfährt 

und Mängel benennt, damit sie behoben werden. Er putzt Gräben in der Flur; ist stadtmäßig rührig 

 

Bambini-Feuerwehr Landau-Mörzheim; Leiter: Christian Kirsch                                                                                                            

stellv. Leiterin: Lisa Klundt                                                                                        Betreuer: Stefan 

Rebholz 

 

Jugendfeuerwehr Landau-Mörzheim 

Leiter: Daniel Horder 

 

Sportler  

Hier wurde Matthias Klundt befragt: Es sind die gleichen Jugendlichen wie im letzten Jahr: Eric 

Thornemann, Lorenz Hermann, Philipp Klundt. Frau Müller wird ihre diesjährigen Bestleistungen  

abfragen. 

 

Ebenso wurde vorgeschlagen Uwe Löwer öffentlich zu loben und ihm zu danken. 

 

Entscheidungskriterien können sein: 

 

 Jugendliche – Erwachsene 

 Anzahl der betreuten Personen 

 Bedeutung für Umwelt und Naturschutz 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

1. Frau Müller informierte über den Ablauf des Seniorennachmittages am 26.11.2016.  

Das Programm wird wie folgt sein:  Musikalische  Beiträge durch Edgar Speeter 

Film über Gemeindeausflug von Herrn Oliver Kopf. 

Vorstellung der Landauer Weinprinzessin Lilli I., falls sie keinen weiteren Einsatz hat 

 

Da die Mörzheimer Bevölkerung letztes Jahr rege am Seniorennachmittag teilnahm, und der 

Platz  sehr knapp war, sollte man einen Plan B ausarbeiten falls die 100er Marke überschritten  

werden sollte. 

 

Folgende Vorschläge wurden gemacht: 

 

 „Plan B“ mit Stuhlreihen im vorderen Bereich bei Vorführungen; Sitzplan zum  Essen an 

Tischen in zwei Räumen 

 Vorab im Sportheim für Ausweichmöglichkeiten nachfragen bei Jörg Leonhard oder Birgit 

Schönhöfer 

 

2. Stellplatzeinteilung Parkplatz am Sportplatz. Hierzu teilte Herr Kopf mit, er möchte erst einen 

Plan haben und dann möchte er entscheiden. Hier soll Frau Müller nochmal ein Gespräch mit 

dem Fachamt führen. 

 

3. Sperrung der Mörzheimer Hauptstraße an den Kerwetagen noch keine weitere Rückmeldung 

von Herrn Doll. 

 

4. Beginn der Malerarbeiten im Ratssaal und Treppenhaus am                            Dienstag, 

15.11.2016. 

 

5. Entrümpeln des Speichers, der Bücherei etc. durch die Vereine 

am  01./02.12.2016. 

 

6. Schreiben von Frau Klein bezüglich neuem Spielturm für Spielplatz 

Frau Müller hatte eine Folie mit Spielturm  über den Beamer an die Wand projiziert.  

 

7. Frau Müller verlas die E-Mail von Herrn Ralf Bernhard 

 Die Vorsitzende teilte mit, dass dies ein Anliegen sei, das bereits bei der 

Kabelverlegung der Pfalzwerke diskutiert wurde und sich der Ortsbeirat  dafür 

ausgesprochen hat, dass möglichst „Hand in Hand“ vorgegangen werden sollte um 

Kosten einzusparen. 

 

Die E- Mail wurde sehr positiv aufgenommen. 

Frau Müller wurde gebeten nachzufragen,  ob die Straßenbeleuchtung dann nach hinten verschoben 

wird. 

Herr Freiermuth äußerte,  wenn Berechnungen und Pläne vorliegen,  könnten diese  durch Herrn 

Bernhard im Ortsbeirat vorgestellt werden . 

 

8. Volkstrauertag am Sonntag: Teilnahme des Ortsbeirates 

 

Herr Haug und Herr Gonzales entschuldigten sich für den Sonntag. Sie seien an dem Tag nicht 

in Mörzheim. 

 



 

 

Weitere Termine:                                                                                                                                             

23.11.2016, 19.00 Uhr Informationsveranstaltung zu“ Landau baut Zukunft“, Festhalle 

           14.12.2016, 18.00-20.00 Uhr; Veranstaltung mit Frau Struppler-Bickelmann  

und Referent Herr Gietzen vom M.Punkt.Rlp (Schulträgerausschusssitzung ist parallel) 

            

Es wurden folgende Ortsbeiratssitzungen für 2017 bekannt gegeben. 

 

Donnerstags: 19.30 Uhr 

 

  26.01.2017 

                          02.03.2017 

                          06.04.2017 

                          18.05.2017 

                          22.06.2017 

                          31.08.2017 

                          19.10.2017 

                          16.11.2017 

 

9. Im Februar oder März gibt es für die Senioren von Mörzheim  einen Vortrag über Thomas 

Nast. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 Frau Müller verlas die E-Mail Anfrage von Frau Carolin Seegmüller, Hochschule Karlsruhe und 

reichte die Folien über Büroinhaber, Auszeichnungen, Referenzen im Ortsbeirat durch. 

 

      Der Ortsbeirat begrüßte dies. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 Bänke und Tische aus Eichenholz. Hier wurde die Vorsitzende gebeten, beim Grünflächenamt 

Frau Klein nachzufragen ob Geld da ist für Bank zu stellen. 

 

 Frau Müller teilte mit, dass sie gerne ein einheitliches Kaffeeservice für div. Veranstaltungen in 

der Schule anschaffen würde. Das bisherige Service ist aus zwei bis drei „zusammengestoppelt“. 

Da das Restbudgets von 1.255,00 € aufgebraucht werden muss, würde sie davon gerne ein neues 

Kaffeeservice anschaffen. 

        

        Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 Der KuFö bat um einen Zuschuss für den  Jahreskalender 2017 

      

        Abstimmungsergebnis: einstimmig für 100,00 € 

 

 Die Vorsitzende teilte mit, dass sich schon vor längerer Zeit die Krabbelgruppe aufgelöst hat, 

nachdem Kindergarten auch  U3  Kleinkinder aufnehmen kann.  

Das Konto der Krabbelgruppe mit 1.033,94 wurde im  September 2015 von Claudia Lauth 

ausgehändigt. 

Frau Müller stellte die Frage, wer das Geld erhalten soll: 

- an Kindergarten, Frau Uschi Roth oder 

- an Förderverein, Frau Nicole Kuhn 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Zweckgebunden an Kiga, hier wird Frau Müller das Gespräch mit Frau Roth führen ob es einen 

Wunsch gibt, was angeschafft werden soll. 

 

 Bei der Holzpergola im Schulhof sollten Haken zur Sicherheit für Kabel und Lichterkette 

eingeschraubt werden. Hier muss Rücksprache mit dem GML gehalten werden. 

 

 

 Absenkungen auf Grasweg 

 

Die Breitbandkabelverlegung von Heuchelheim kommend zwischen Fl.-Nr. 6477 und 6476 

führte zu Absenkungen und muss nachgebessert werden. 

 

 Abmulchen in der S-Kurve Heuchelheimer Straße links und rechts 

 

Hier soll Frau Müller bei Frau Weick-Bormann nachfragen und bei der  

Straßenmeisterei anfragen, wann die beiden Barken an der Heuchelheimer   

Straße beseitigt werden. 

     

 Hordtweiher nur eine Seite ausgehoben 



 

 

 

Bei Herrn Herr Abel (für Gewässer zuständig) nachfragen, ob nur eine Seite   

vorgesehen war. 

 

 Neujahrsempfang 

 

Frau Müller soll beim Chor nachfragen ob sich dieser beim musikalischen Rahmen mit 

einbringen wird. 

 

 Flurbegehung 

 

Walter Klundt bietet wieder eine Flurbegehung im „Oberfeld“ an 

Sonntag, 19.02.2017 um 9.30 Uhr 

 

 

 Herr Kopf teilte mit, dass die Familie Lahres gerne einen Tannenbaum aus ihrem Garten 

spenden würde. Frau Müller teilte mit, dass der Tannenbaum der Gemeinde bereits in Auftrag 

gegeben ist, aber eventuell wäre dies ein Baum für die Ev. Kirche. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 20. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim  der Stadt Landau in der Pfalz am 

10.11.2016 umfasst 6 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 14. 

 

 

 

 

Vorsitzende: 

 

 

 

 

Dorothea Müller 

Ortsvorsteherin 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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